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新闻短波
周道炯

：

股指期货
推出时机已经成熟
本报讯 在昨天召开的第五届

中国证券市场年会上， 包括前证

监会主席周道炯在内的多位人士

指出， 推出股指期货的条件和时

机已经成熟， 应该尽快推出股指

期货。

周道炯表示，应积极稳妥地发

展衍生产品市场， 目前， 股指期

货、 融资融券发展的时机已经基

本成熟。 他指出，资本市场的发展

历史表明， 衍生产品可以有效分

散化解国民经济运行的风险，同

时大力发展衍生产品也可以完善

资本市场。

全国政协委员、中央财经大学

证券期货研究所所长贺强也表

示，至少到明年上半年，各方面环

境适合推出股指期货，证监会、中

金所也已做了充分的准备。 他指

出， 股指期货将为我国市场提供

一个从来没有过的避险工具，届

时， 我国资本市场因双边交易将

更加活跃。

在上交所研究中心主任胡汝

银看来，推出创业板后，下一步非

常重要且并必不可少的举措就是

推出股指期货。 各方面的经验均

表明， 推出股指期货将降低市场

的波动和风险， 提高市场运行的

质量和内在稳定性。 （周 宇）

商务部对进口三氯甲烷
进行反倾销期终复审

本报讯 昨日， 商务部发布第

105

号公告， 决定自

11

月

30

日起

对原产于欧盟、 韩国和美国的进口

三氯甲烷所适用的反倾销措施进行

期终复审调查。

根据《中华人民共和国反倾销

条例》的规定，在反倾销期终复审

调查期间，对原产于上述国家和地

区的进口三氯甲烷将继续采取原

反倾销措施。 商务部将在复审中调

查终止原反倾销措施是否可能导

致倾销和损害的继续或再度发生，

以决定维持或取消原反倾销措施。

由于没有利害关系方申请对原产

于印度的进口三氯甲烷所适用的

反倾销措施进行期终复审，商务部

也决定不主动发起调查，对印度产

品的征税措施将于

11

月

30

日终

止实施。

2004

年

11

月

30

日，商务部公

告称，将对上述国家和地区进口的

三氯甲烷采取为期

5

年的最终反

倾销措施。 通常情况下，本次复审

调查将于

2010

年

11

月

30

日之前

结束。 （许 岩）

成思危
：

创业板应尽快达到一定规模
本报讯 原全国人大常委会副委

员长成思危昨天在第五届中国证券市

场年会上表示，创业板应尽快达到一定

规模，要努力把深交所打造成中国的纳

斯达克。 他同时建议，未来创业板企业

可以通过一定的方式进入上交所主板。

成思危表示， 纳斯达克有三大特

点可供借鉴。 首先，纳斯达克是一个多

层次的资本市场， 目前尽管深交所有

主板、中小企业板以及创业板，但其结

构还有值得商榷之处， 因为中小企业

板和创业板之间存在很多交错。 香港

创业板市场就是因为同质化， 最终被

市场边缘化，这个经验值得借鉴。 可以

考虑将创业板企业通过一定的方式进

入主板， 这样上交所的主板也有了新

的来源。 其次，纳斯达克的成功在很大

程度上是因为实施做市商制度， 此项

制度可以提供交易对手， 可以提供流

动性并有助于实现大宗交易。 此外，成

思危还称， 深交所要想成为中国的纳

斯达克，还需要提高信息化水平。

成思危还表示，创业板事关国家建

设创新型战略的实施，应尽快达到一定

规模， 企业数量太少会造成供求失衡，

进而产生估值过高的问题。 (周荣祥)

期货公司全部纳入统一开户系统
9

月份以来已阻止
3000

多个不合格客户开户申请
证券时报记者

于 扬

本报讯 根据期货市场统一开户

实施推广工作部署， 最后一批

62

家

期货公司已于

11

月

26

日顺利上线

统一开户系统，至此，全国正常经营的

164

家期货公司已分五批全部纳入统

一开户系统，按照证监会《期货市场客

户开户管理规定》的要求进行开户管

理工作。而从

9

月

3

日分批上线至今，

通过统一开户系统已经成功阻止了

3000

多个不合格客户开户申请。

目前，统一开户各相关系统运行

平稳，各项业务有序开展，在期货市

场客户开户实名制得到严格落实的

同时，期货公司和客户普遍反映开户

效率大大提高。 全国证券期货监管工

作会议上部署的期货市场“完善开户

环节管理制度，完成统一开户系统建

设”的工作已基本顺利完成。

据介绍， 期货市场统一开户是

继净资本监管、保证金安全存管、首

席风险官、投资者保障基金等一系列

市场基本制度之后，期货市场又一项

重大基础制度建设，是全国证券期货

监管工作会议确立的

2009

年期货

市场改革和发展的重点工作之一。

统一开户工作从

2008

年初开

始酝酿，主要目的是要在期货市场进

一步落实开户实名制，提高客户交易

编码申请效率，加强市场分析和监测

监控，为期货市场持续稳定发展打好

基础。 此项工作在监管部门的领导

下，由监控中心负责具体组织落实。

在

2008

年初步完成统一开户

具体实施方案设计以及系统初步开

发的基础上，

2009

年， 证监会进一

步完善并发布了《开户规定》。 在监

管部门指导下， 监控中心认真研究

制定了统一开户业务操作指引；从

年初开始，积极组织期货交易所、期

货公司和期货软件商等各单位认真

开展系统测试， 发现并解决

120

多

个系统问题， 多次现场督促各方严

格按照规则和实施方案的尽快完善

系统； 分五批对全国期货公司等相

关机构

500

多人进行业务培训，通

过扎实的工作为统一开户系统的实

施推广工作打好了基础。

《开户规定》

9

月

1

日发布后，

为了尽快完成全国推广实施工作，

监控中心突破常规的分批上线推广

方法， 采用了高强度的叠加推进方

法， 在给每批公司充分准备时间的

同时， 监控中心对同时处于已经上

线、 准备升级和正在测试状态的各

批期货公司开展统一开户业务，经

过紧张工作， 最终用三个月的时间

提前完成了统一开户系统全国推广

实施工作。

统一开户的实现， 使期货市场

客户开户实名制得到了严格彻底的

落实。 统一开户系统在阻止虚假客

户开户、防止名字与证件号码不符、

利用单位名称和营业执照号码不对

应多次开户、开户资料不全、重复开

户等问题上发挥了不可替代的作

用。从

9

月

3

日分批上线至今，通过

统一开户已经成功阻止了

3000

多

个存在上述问题不合格客户申请。

统一开户后， 期货公司不需逐

一登录各交易所开户系统、 多次输

入客户资料，开户效率大大提高。特

别是监控中心还从服务市场出发，

在统一开户系统中设计了单一开

户、 批量开户和以往交易所没有的

接口调用开户共三种开户方式，进

一步提高了开户效率， 并保证了客

户资料在各系统的一致性， 受到市

场的普遍好评。

监控中心表示，下一步，将在确

保统一开户系统运维工作正常进行

的同时，继续完善现有工作，按照开户

规定的要求，更好地服务期货市场。

今日导读

易方达深
100

联接基金首募逾
190

亿
跟踪深证

1 0 0

指数基金规模超过
4 4 0

亿
本报讯 易方达深

100

联接基

金于上周五结束发行， 初步统计募

集金额为

190.68

亿元，成为今年募

集规模第二名的新基金。 该基金成

立后， 跟踪深证

100

指数的基金规

模将超过

440

亿元， 直逼跟踪上证

50

指数的基金规模。 易方达也因此

在指数基金管理规模上达到

700

亿

元左右，领先于其他基金公司。

证券时报信息部统计显示，按

照三季度末指数基金份额和最新单

位净值计算，跟踪上证

50

指数和深

证

100

指数的基金规模分别为

494

亿元和

250

亿元， 加上易方达深

100

联接基金， 跟踪深证

100

指数

的基金规模超过

440

亿元， 和跟踪

上证

50

指数的基金规模差距缩小

到

50

亿元左右。

此前跟踪深证

100

指数的基金

共有两只，分别为易方达深

100ETF

和融通深

100

， 两只基金最新资产

规模分别为

85

亿元和

165

亿元，易

方达深

100

联接基金的募集规模超

过了上述两只老基金。

从每家公司指基管理规模来

看，易方达凭借这只新基金，以

700

亿元左右的指数基金管理规模领

先华夏基金的

530

亿元规模，排名

第三的是嘉实基金，该公司管理指

数基金的规模接近

400

亿元，融通

基金管理指数基金管理规模为

200

亿元左右，排名第四，博时基

金、银华基金、华安基金和广发基

金四家大基金公司也拥有

100

亿

元到

150

亿元规模不等的指数基

金管理规模。 （杨 磊）

银行间市场清算所在沪成立

11

月
28

日
，

银行间市场清算所股份有限公司在上海正式成立
。

中国人民银行行长周小川
（图左）

在开
业仪式上表示

，

上海清算所的建立
，

可以为银行间市场提供全面的
、

以中央对手方为主的集中清算服务
，

提
高清算效率

，

降低清算成本
，

并为金融产品创新提供必要的技术支持
。

同时
，

也更好地防范系统性金融风
险

，

维护金融体系稳定
。

（更多报道见 A 2 版）

蒋定之：我国主要银行

平均拨备率已达 147.7%

银监会副主席蒋定之昨日表

示， 我国产业结构调整和落后过剩

产能的淘汰存在信贷受损的可能

性， 商业银行保持较高的贷款拨备

覆盖率非常必要。 商业银行要优先

考虑通过减少分红、 增资等方式来

调整资本。

阿布扎比

将“有选择性”援助迪拜

在迪拜债务危机的冲击下，全

球股市遭受重创。 除了迪拜本身，

盛产石油的阿布扎比会否向迪拜伸

出援手，也一直是市场关注的焦点。

有当地官员表示， 阿布扎比表示将

选择性协助迪拜渡过难关。

利润留存将缓解银行

明年融资压力

有机构认为， 未来即使大型银

行需要补充资本， 也可能采取多渠

道分步骤进行。 虽然大行远期有融

资需求， 但至少在明年年中之前不

会进入实际运作层面。数据显示，银

行利润留存或提供至少

3500

亿元

内生资本。

券商 5 个月

设 123 家分公司

自今年

5

月份起， 国内券商就

开始出现设立分公司热潮。 仅在

5

月

1

日至

9

月

30

日的

5

个月期间，

中国证监会共核准

43

家券商设立

123

家分公司。 其中，有

30

家分公

司设在上海，有

18

家分公司设在北

京，有

14

家分公司设在深圳。

基金总份额滞涨

2.3 万亿徘徊两年

从

2007

年底到今年三季度末，

基金总份额仅从

2.24

万亿份增加到

了

2.32

万亿份。 其中只有去年年底

由于货币市场基金年底份额激增，

导致基金总份额达

2.57

万亿份，其

它每个季度的管理份额都在

2.26

万

亿份到

2.31

万亿份之间。

基金三年业绩大考

常胜将军不足一成

统计

2007

年以来主动型股票

和混合基金业绩发现，近一成的基金

成功穿越牛熊成长为“常胜将军”，更

多的基金业绩大幅波动，部分基金业

绩长期落后，表现最差者三年累计回

报甚至不如债券基金最后一名。

聚焦江苏吴中

曲线 M B O 系列一

经过长达

6

年的筹划和巧妙的

安排，江苏吴中即将完成管理层收购。

尽管当初的改制方案曾遭到异议，但

几名自然人还是一步步将江苏吴中收

入囊中。 改制方案为何最终能获得通

过？相关股权收购价格是否合理？收购

过程中又有什么鲜为人知的故事？

温家宝
：

保持人民币汇率基本稳定
当前各国政策重点仍是刺激经济增长

，

过早
“

退出
”

会使成果得而复失
据新华社电 国务院总理温家

宝

２９

日在南京会见了欧元集团主

席、卢森堡首相兼国库大臣容克，欧

洲中央银行行长特里谢和欧盟委员

会经济与货币事务委员阿尔穆尼

亚，同他们就世界经济形势、货币汇

率政策等问题深入交换了意见。

温家宝说， 面对国际金融危机

的巨大冲击，中国积极扩大内需，稳

定外需， 保持了经济平稳增长。 当

前， 各国宏观经济政策的重点仍然

应该是应对危机、刺激经济增长。过

早“退出”会使成果得而复失。 中欧

作为两大主要经济体和重要贸易伙

伴， 要以实际行动共同反对贸易和

投资保护主义。

容克等说， 中国政府积极应对

国际金融危机及取得的积极成效令

人印象深刻。 欧盟赞赏中国采取扩

大内需的政策， 希望中国经济持续

稳定发展，这对欧洲有利，对世界有

利。 当前世界经济中确实存在不稳

定、不确定因素，还不是轻言“退出”

经济刺激政策的时候。 欧盟也主张

反对贸易保护主义。

温家宝指出， 中国保持人民币

汇率稳定， 对世界金融稳定和经济

发展作出了重要贡献。 我们将继续

按照主动性、可控性和渐进性原则，

增强人民币汇率弹性， 保持人民币

汇率在合理、 均衡水平上的基本稳

定。 我们希望世界主要储备货币也

能够保持稳定。

容克等说， 世界主要货币储备

国应该负起责任， 改善其财政和货

币状况。 欧盟愿与中国加强货币政

策沟通和协调。

温家宝当天还会见了欧盟委员

会主席巴罗佐。 他指出，世界正经历

大发展大变革大调整， 中欧关系要

增强战略性、全面性和稳定性。 增强

战略性就是扩大双方在重大问题上

的共识，推动建立公正、合理的国际

政治、经济新秩序；增强全面性就是

加强在各领域的务实合作， 更好地

实现互利共赢； 增强稳定性就是照

顾彼此核心利益和重大关切， 确保

双方关系沿着正确轨道健康、 持续

向前发展。

■
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巨潮
１００

指数
３５２３．３２ －２．８７％

深证
１００

指数
Ｐ ３９７４．５５ －３．１５％

巨潮
Ａ

股指数
３１１２．１３ －２．８０％

中小板指数
Ｐ ５１７４．４６ －１．６８％

巨潮红利指数
３９７１．６０ －３．２０％

深证
３００

指数
Ｐ ３７４２．１７ －３．０３％

巨潮治理指数
４７１０．４４ －２．４１％

深证红利指数
６４９２．５５ －３．７５％

盐田港物流指数
２８３１．８５ －２．６６％

深证治理指数
６６４８．２７ －３．１８％

泰达环保指数
３００３．８８ －０．１８％

深证责任指数
１１５１．４３ －２．８５％

中金龙头消费
４５８４．２８ －１．８８％
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深证及巨潮指数系列
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